

EL PORVENIR

SEMANARIO CARLISTA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Cuatro pesetas, año.—Número suelto, 5 céntimos.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES

ANUNCIOS a precios económicos.

Pago adelantado.

Administración: Calle de la Sal, num. 6

Por ajuste de trimestres se hará el 10 por 100 de rebaja.

De mal en peor.

¡No contigo ni sin ti tienen mis males remedio...

Por fin, el desdichado Moret dió con sus huesos en tierra, después de galopar por los campos del Poder sobre el caballo sin freno del radicalismo, excitado por los acicates del *trust*, y ha sido tal la caída y tan magullado quedó, que difícilmente podrá tonificar el cuerpo lastimado con bizmas y ventosas, ni remedio humano casero ó científico, podrá ponerle en condiciones de empujar de nuevo las riendas y sostenerle en los estribos, aunque, para ello, le aupen todos los interesados en el substancioso caldo del Presupuesto.

Cayó, como había subido, inopinadamente y cuando menos lo pensaba; sólo hay una diferencia, y es que al subir se le haría la boca un agua, pensando en las dulzuras del anando, y al caer, el mal sabor del paladar le presagiaría las amarguras de la imposibilidad del desquite. Cayó de mala manera y en peor postura, y á sus años esas caídas son de fatales consecuencias.

Hay quien atribuye el caso á la influencia de las camarillas urdidoras de la conspiración que tan malos resultados ha producido al beadido de Alba, quien lleva la mala sombra de no poder ser Ministro de D. Alfonso, á pesar de sus protestas y adhesiones á la Monarquía, que en otro tiempo combatiera; pero por mi parte opino que con camarillas ó sin ellas, lo ocurrido era de esperar, á no ser que supusiéramos perdido el instinto de conservación en los más interesados en la vida del régimen, lo cual es inconcebible.

Si llegan á celebrarse las elecciones bajo la dirección e influencia del antiguo agitador de la Unión Nacional, hubieran tenido asiento en el Congreso ochenta ó cien Diputados republicanos definidos y otros tantos con ribetes de tales, dispuestos á calarse el gorro frío á la primera coyuntura. Así hubieran sido las Cortes el mayor peligro para la dinastía que levantó la sublevación de Sagunto, y hubiéramos presenciado tal vez y al más leve motivo—motivos no faltarían—, la sangrienta venganza de los vencidos, engañados ó sorprendidos por el acto de Martínez Campos.

Lerroux había dicho que sería el sucesor de Moret, é indudablemente así hubiera sucedido; con unas Cortes revolucionarias del patrón que se estaba confeccionando desde el Ministerio de la Gobernación, no hubiera sido extraño que se repitiera el caso de D. Amadeo, á no ser que el espadón de un General hubiera cortado de un tajo la urdimbre que se tramaba; de todos modos, aun suponiendo esta probable contingencia, se hubiera recorrido mucho terreno, se habrían acortado las distancias que separaban á la república, y unas cuantas semanas rojas simultáneas en Barcelona, Valencia, Coruña, Bilbao, Sevilla, Málaga, del corte de las de Julio, hubieran coronado la obra iniciada por los apaches de París y secundada por Moret, el perpetuo equívocado.

¡Qué lástima, dicen algunos que no son republicanos, qué lástima que no haya tenido fin el plan fraguado! Verdaderamente es una lástima; pero creo que porque haya caído Moret y subido Canalejas, no hay gran motivo para que se pierdan las esperanzas.

Es verdad que Canalejas, el radical Canalejas, resulta hoy por hoy menos peligroso para el régimen y para la dinastía que Moret con sus compromisos, afinidades y concomitancias; y también lo es, que Canalejas, con el gabinete formado, será un paréntesis que retarde algún tanto los anhelos de la fiera republicana, que enseña los dientes y afila sus garras para asaltar la presa que há tanto tiempo codicia; pero no lo es menos, que Canalejas tiene muy antiguos y muy serios compromisos con la revolución, y aunque hoy, por agradecimiento y honestidad pública, quiera hacer oídos de mercader á las reclamaciones que la judería de Europa le dirija, al fin, ó tendrá que cumplir lo antiguamente convenido, ó tendrá que sucumbir con el doble estigma de haber traicionado á los que últimamente á él se confiaron y á los que con anterioridad en él pusieron su esperanza.

También, es cierto que los mayores compromisos del actual Presidente del Consejo consisten en las conquistas revolucionarias con merma de los derechos é intereses de la Iglesia, y que, según parece, en las altas regiones se le darán facilidades ó no se le pondrán inconvenientes para que desarrolle sus proyectos; pero también lo es, que la revolución no contenta con ver por el suelo las coronas sacerdotales y los emblemas religiosos, anhelará ver cómo se derrumban los tronos y cómo se arrastran por el fango las insignias, reales.

Y aparte de esto la misma constitución del gabinete nos dice á las claras lo que se puede esperar de una situación en la que el deseo de ponderar fuerzas y satisfacer ambiciones, hace convivir elementos imposibles de avenirse ni aun ante las delicias del Presupuesto.

El partido liberal está herido de muerte, sus mismos hijos se complacen en los sufrimientos del padre; y aunque los tópicos y los reparos estomacales intenten sostener su vida, sólo entretendrán sus dolores haciéndolos más largos y más penosos, y al fin darán con él en la fosa que los suyos le labraron con sus rencillas.

Aun suponiendo que Moret se retire á la vida privada, aun dando por bueno que no se ponga al frente de los diecinueve ex Ministros que según las crónicas le siguen, y éstos y otros acaten la jefatura de Canalejas; aun poniendo las cosas lo más favorablemente posible para el Jefe de la democracia, renunciará Romanones á los proyectos y ambiciones de toda su vida? El sólo se sobra y se basta para tener en jaque á todo el partido y á otros más altos.

El partido liberal muere, si es que ya no es cadáver, y con los embates de la revolución cada vez más osada, ¿qué será del régimen? Yo que nací en la época más accidentada de la política española, desarrollándose luego mi vida en los pacíficos, aunque infelucos tiempos de la restauración de la actual dinastía, no quisiera llegar á la vejez sin darme el gustazo de ver desaparecer de una y para siempre lo que ha sido la causa de nuestras desdichas.

¿Tendré esa suerte? Creo que sí, porque como señal de los divinos designios, podemos apreciar que el partido liberal, sin remedio humano que lo evite, va de mal en peor y se oye el crugir de sus huesos.

Almodóvar.

GRANADAS ROMPEDORAS

Quejas póstumas.

¡Ay, D. Alberto, al dejar hoy las riendas del Poder y retirarme á llorar, me complazco en reiterar á Ud. todo mi querer!

¡Quizás será bobería! pero la desgracia mía halló, en verdad, gran consuelo al ver que me vine al suelo en tan grata compañía.

¡Malhaya quien la ventura que se goza gobernando, nos arrancó, prematura, nuestros cuerpos arrojando á la fatal sepultura...

Mas no todo se ha perdido, porque, amigo, al espirar, como cierto he aprendido que por camino torcido nunca se va á buen lugar.

De ambiciones me fie, sin pensar que la ambición no para en la buena fe, y que larga el puntapié escondida en la traición.

Pero acaso, buen amigo, del tiempo será testigo del fin que habrán nuestras quejas, al mirar que Canalejas viene á enterrarse conmigo.

ESPOLETA.

13-II-910.

SEÑOR GOBERNADOR

No estará demás, antes de hacerle las preguntas que siguen, manifestarle el disgusto y la violencia que tenemos que imponernos—siempre que por obligación de nuestra profesión de periodistas, acudimos á la Autoridad para que se cumpla la ley. Y lo sentimos doblemente, porque antes que menoscabar el prestigio y los atributos de quien en la sociedad representa el derecho que es fuente de tantos bienes, preferimos valernos de otro medio privado—retardando ó evitando en absoluto, si es posible, las censuras. En este mismo caso y á pesar de la gravedad de la falta, hemos obrado con excesiva prudencia, pues á la salida de nuestro anterior número, ya teníamos conocimiento, aunque no comprobado, de que en algunos Centros de esta capital se había reanudado el funcionamiento de las timbas para desplumar al prójimo.

Sabemos más cosas que agravan este hecho; sabemos que hay una camarilla de jugadores (entre todos no reúnen los días desahogados 25 pesetas) que desde que vino al Poder ese Gobierno que ha muerto tan carnavalescamente, andan moviéndose sin descansar un momento, tocando todos los resortes, y, lo que es más triste, comprometiendo á toda clase de personas que por pusilanimidad no tienen reparo alguno en hacer ciertos cometidos; sabemos el gran empeño que se pone para ello por ciertos elementos de uno de los Centros, en el que hay clases poderosas á quienes, mirando al porvenir, conviene tener agradecidas, y sabemos como en el otro Centro, en el mes que trabajaron anteriormente los puntos, algunos padres de familia perdieron el pan de sus hijos, y dos forasteros se dejaron una noche por valor próximo á mil duros de que eran portadores para hacer una operación en un establecimiento de crédito.

Sabemos varias cosas más que no rezan bien con los dictados que da la gente á determinadas personas. Mas nosotros que vemos en V. S. sentimientos nobles y cristianos muy arraigados, y entereza de buen militar, confiamos hará ver por sus Agentes cuanto haya de cierto en el hecho denunciado, y acabará de una vez con ese horrible vicio que extienden hábilmente para así vivir triunfando algunos zánganos de la colmena social.

LA PRENSA Y LA CRISIS

Reproducimos á continuación la parte más interesante de los juicios que ha merecido á la prensa diaria madrileña la caída del infeliz D. Segismundo y la subida de Canalejas, para que nuestros lectores puedan formarse idea de lo que es el Partido liberal de España, la suerte que le espera y la situación precaria que atraviesa el régimen constitucional.

—Habla A B C:

«La solución de la crisis ha sido lo que debía ser. Hablábamos ayer de la personalidad del Sr. Canalejas como la única que, en los actuales momentos, podía ser una esperanza para las ideas gubernamentales del Partido liberal. Al ver hoy al frente del Gobierno hay que celebrar el acierto de la Corona.»

Bueno, pues á celebrarle, puesto que así lo dispone Maura para que cese su implacable hostilidad. A B C es conservador, y naturalmente, debe preparar con adulaciones la inteligencia con Canalejas para tenerle propicio en el reparto de actas encasilladas.

—Habla La Correspondencia de España:

«La presencia de Canalejas en la Presidencia es garantía sobrada para poder afirmar que el Partido radical está en el Poder; y el estar en el Poder el partido radical es prueba plena de que á la Corona ni le asustan los programas radicales, ni tiene prevención contra las personas que los encarnan.»

¡Pues vaya un descubrimiento que hace La Correspondencia! ¿Quién no sabe desde há largo tiempo que la dinastía reinante es liberal como su siglo? ¿Quién duda que si antes D. Alfonso no negó á Dávila su firma para el proyecto de Ley de Asociaciones, no la negará á Canalejas para cualquier reforma ampliamente moderada y progresiva?

—Habla El Mundo:

«Moret, con su prensa, ha durado tres meses; sin ella habría durado medio año; pero de todos modos habría caído pronto por sí mismo. Ahora dejemos lo pasado y atendamos al Sr. Canalejas, astrónuevo, interesante incógnita, con una expectation benévola y una mirada de interrogación.»

—De interrogación sobre lo que hará y desconfiando de sus arrogancias oposicionistas? Eso es demasiado para una clavija más que se caerá por reseca del clavijero. No se habrán segado las primeras mieses del año y Canalejas habrá muerto á hierro de hoz, para que le sustituya Weyler, que será una de las últimas piezas del repertorio.

—Habla El Siglo Futuro:

«Canalejas vuelve á ser el traductor de Combes; el de los latifundios, el perseguidor de las Ordenes Religiosas, el copista de Clemenceau y el enamorado de Briand. A eso parece que viene dispuesto. A proceder muy radicalmente á la italiana y á la inglesa, aseguran hoy que se le excita desde elevadas regiones. Difícilmente arrastrará por esos despenaderos á Cobian, García Prieto ni aún á Calvetón. Y, sobre todo, morirá de la misma muerte de que murió la anterior situación liberal; del ímpetu y acometida de los católicos que, hoy más que nunca, están dispuestos á no dejar conculcar los derechos de la Iglesia, á hacerse oír y valer su opinión, cueste lo que cueste.»

En resumen: ¿Para la política? nada, sino llevar la basura á otro rincón. ¿Para los intereses de la Iglesia? nada. Tanto monta Canalejas como Moret. ¿Para la prosperidad de España? absolutamente nada.

Esta solución no soluciona nada... si no es pleitos de amor propio é intereses particulares.

—Habla Herald de Madrid (del trust):

El día de ayer señaló el término de la primera jornada de esta etapa liberal. Hario breve ha sido. El Sr. Moret vino al Gobierno asistido de la mayor autoridad con que hombre público alguno ha podido llegar á ese alto cargo en estos últimos años. Le han acompañado positivos y ostensibles aciertos á los que el país, que por instinto es noble y grande, no les negará su gratitud. Y, sin embargo, poco después de los tres meses de mando, ha tenido que resignar los poderes por faltarle la confianza de la Corona.

La brevedad de ese primer período es una desgracia para las ideas liberales. Lo sería de igual modo cualquiera que fuese el hombre público que hubiera estado al frente del Gobierno.

¡Hipócrita! ¿Por qué, si es una desgracia la caída de Moret, acepta tu amo y señor, que es Canalejas, el encargo de formar Ministerio?

—Habla El Liberal (del trust):

«No sentimos por el Sr. Moret lo que ha pasado; lo sentimos por el Sr. Canalejas. Al comienzo de una fuerte situación liberal ó al final de otra que fuese de dejar roturados para lo futuro campos nuevos, su advenimiento hubiera sido para la democracia española una satisfacción y una garantía. Ahora, no; porque sobreviene ó demasiado pronto ó demasiado tarde.»

Era el Sr. Canalejas, lógicamente pensando, el último cartucho que el liberalismo gobernante hubiera podido ofrecer en sus postrimerías á los que hacen y deshacen Ministerios; empleado ahora, no quedarán de la vieja masa liberal, después de una combustión pasajera, más que cenizas y tufo.»

Y el daño inmenso de haber rasgado el mapa nacional, y despilfarrado la hacienda patria, y corrompido las costumbres públicas, y encanijado la raza, y comprometido el honor español y desacreditado ante el extranjero. Que eso es lo que viene haciendo el liberalismo, y cuanto antes se acabe menor será el daño y menos costoso su remedio.

—Habla El Imparcial (del trust):

«El Sr. Moret ha sido despedido de los consejos de la Corona sin explicación ni comentario. No hemos de ocultar que nos parece ver en todo lo que ha ocurrido en las últimas veinticuatro horas un propósito firme de abreviar la vida de los liberales en el Poder. Diríase que hay gran prisa en consumir las energías de ese partido, en agotar los elementos de que dispone, en acabar con sus hombres, en liquidar la existencia de ideas y de procedimientos de la democracia.»

Cuando anoche iba el Sr. Canalejas con sus Ministros á Palacio, nos ha parecido ver que les acompañaba la sombra infanta de Maura. Y viendo cómo se ha arrojado del Poder al hombre insigne que era hasta ayer jefe del Partido liberal, negras preocupaciones han invadido nuestro espíritu.

¿Qué pasará mañana? ¿Quién gobernará mañana? ¿Dónde podrá hallarse la piedra fundamental del liberalismo monárquico? Y aquella pregunta, que nos asediaba cuando el Sr. Moret era Presidente del Consejo de Ministros, vibra ahora con más fuerza en nuestros oídos.

La pregunta es si los liberales pueden ser monárquicos. Pero por qué no se la hizo cuando Gasset triunfaba y se divertía en Melilla, malgastando el Tesoro de la nación, y planeaba proyectos hidráulicos colocando a sus parientes con sueldos pingües en cargos que han cobrado pero no desempeñado, porque eran puramente nominales? Los liberales y El Imparcial con ellos y Gasset como uno de tantos, pueden ser monárquicos si cobran del presupuesto monárquico, si comen a costa de la Monarquía; como pueden ser cualquier cosa, bailando como el can por el pan; al son que les toquen; que esa es su gracia única y esas sus únicas ideas.

Habla España Nueva (republicano):

«Canalejas escala el Gobierno en tal forma, por tan tortuosos caminos, que nadie aplaude lo hecho ni disculpa la conjuración palatina.

«Quién no ha visto los manejos de la camarilla? Quién dejó de comentar incidentes de caza? Quién desconoce ya que hace tres días se contaba con la aquiescencia del Sr. Merino para la cartera de Gobernación? Lévese el diantre a Moret, cuyo paso por el Poder ha sido un engaño para el liberalismo español; pero no porque Canalejas sea más enérgico, más liberal, dejemos de ver que sólo los «neoes» se han alborozado con lo de ayer.

Eso no es del todo cierto, aunque sí lo es en parte, si por neo entiende España Nueva a los católicos, que no pueden menos de ver con alegría el desvenecamiento del régimen y su total desaparición. Los males es bueno que acaben pronto si no han de matar al paciente.

Habla La Época (conservador):

«Imposibilitado de continuar el Sr. Moret, el Rey ha elegido para depositar su confianza al hombre que, dentro de la colectividad liberal, representa una política más radical, más avanzada, evidenciándose así que la Corona no excluye solución alguna».

«Solución llama La Época a los radicalismos más exagerados en una nación católica? ¿Se habrá visto vieja más taimada, zalamera y doctrinaria? La solución especulativa o práctica de un problema cualquiera sigue siempre el sentido de la mayor graduación de sus componentes, si no ha de ser un disparate, dicho sea con toda clase de respetos al sexo femenino. Por más que precisamente por eso, porque aquí caben ya los más avanzados radicalismos, no volveremos a dormirnos los que preferimos agrar a Dios antes que a los hombres, y no consentiremos que los radicalismos prosperen; aunque los tolere y los quiera Maura.

«Pero cuánta podredumbre hay ya en España!

Habla El País (republicano radical):

«Nuestra impresión es agrídice. Nos place ver la descomposición, más rápida de lo imaginable, del Partido que gobierna; nos halaga que la democracia esté en el Poder, representada por un tan gran demócrata como el Sr. Canalejas; pero recordamos, tememos, barruntamos que Maura va a ser Pelamo antes que termine este año.

Y como revolucionarios, la hipótesis nos sonríe como una esperanza».

Y a nosotros la tesis que barrera todas las hipótesis, esperanzas, realidades, atropellos é inmundicias impías de todos los apóstatas. Siga la descomposición, que detrás vendrá el hombre. Y otros hombres con él para ayudarle en su tarea purificadora.

Habla El Diario Universal:

«Una discrepancia surgida en el seno del partido, que hace tiempo era ya pública, movió al ilustre Presidente del Gobierno que hoy ha dimitido a plantear al Monarca la cuestión de confianza, y D. Alfonso, teniendo en cuenta el carácter de la dificultad surgida, quiso antes de resolver oír la opinión de personalidades eminentes del Partido.

Las manifestaciones del Sr. Montero Ríos y del General López Domínguez, favorables una y otra a la continuación del Gobierno, con determinadas condiciones, que, como ayer decíamos, el Sr. Moret no estaba dispuesto a aceptar, puesto que implicaban una modificación del Gabinete, ha sido la causa determinante de la crisis y de la formación de un nuevo Ministerio en que se atienden aquellas indicaciones y que preside el insigne orador Sr. Canalejas».

Este diario es de Romanones y es inútil hacer comentarios. La crisis la fraguó él y no será la última que fraguó, si algún accidente imprévisto de automóvil no le iguala políticamente las dos piernas.

Habla El Correo Español:

«Quien a hierro mata a hierro muere, decían ayer muchas gentes al tener noticia de la caída del señor Moret, y nosotros sonreíamos al escuchar la frase, pensando que, si eso fuera cierto, no quedaría ya con vida ninguno de los primates del liberalismo, porque todos han pasado su vida traicionándose mutuamente y traicionando algunos a la Patria, que es peor».

Si haces mal, espera otro tal, dice el refrán castellano, y aunque se retrarde más ó menos el castigo de las felonías liberalescas ó no tengan temporalmente otro que el de la sanción pública detestadora para hoy y oprobio de la historia para mañana, la sociedad de los sensatos sabe ribuntar a los actores del daño la lástima fría

que caracteriza a los odios mortales del corazón, reprimidos por el desprecio ó por imperativos sobrehumanos.

Ya recogerá el liberalismo español sus frutos.

El clero en la prensa.

El clero no debe en manera alguna abandonar sus propias, sus antiguas, sus invariables funciones sagradas; pero a ellas tiene que añadir hoy otras... No cambia el clero, no cambia su eterna misión; cambian las circunstancias en que ésta se ejerce. Es apóstol, y el periodismo es una manera de apostolado... y ya Goethe dijo que «la Iglesia asombrará siempre al mundo por el poder de transformación, por el don que en ella existe de adaptarse sin cesar a su tiempo...»

El pueblo no quiere dejar de leer la prensa, y el clero no puede dejar de proporcionar al pueblo una prensa buena... El clero periodista será execrado; pero será también temido. Más vale excitar el odio que no el desprecio. Señal es de bondad atraerse la enemiga de los malos...

«Aún es tiempo. Este es el instante de concertarse las voluntades y reunirse las fuerzas dispersas y lanzarse en disciplinada legión, con el nombre de Dios en los labios y el amor a su Iglesia en el alma, a la conquista de la prensa, para con ella reconquistar la opinión y apoderarnos de las urnas electorales, de donde salen las mayorías parlamentarias que hacen y deshacen leyes, y encumbran y derrotran Gobiernos. Dentro de poco quizá sea ya tarde, y no quepa más que llorar sobre las ruinas de lo que tanto amamos y tan cobardemente defendemos...»

Si no todos los Sacerdotes pueden favorecer a la prensa católica escribiendo en ella, todos tienen algún medio de prestarle excelentes servicios en calidad de propagandistas... por ejemplo, recomendando a los fieles que les den suscripciones, anuncios y limosnas. Ellos mismos directamente ó por medio de otros habrían de facilitarles la propaganda, el reparto de ejemplares y el cobro de su importe.

EL BISPO DE JACA

«El bispado de Jaca, que ha sido el teatro de una curiosa escena, poco después de ponerse el sol cayó sobre el pueblo una verdadera lluvia de meteoritos inflamados.

Estos proyectiles celestes tenían el tamaño de melones y muchos fueron recogidos después en los tejados y en el pavimento de las casas. La emoción del vecindario fué extraordinaria. El espanto subyugó a los aldeanos, que juzgaron aquella «lluvia diabólica» como castigo de sus pecados.

El público en masa presa de delirio, invadió la Iglesia, hizo que las campanas se echaran a vuelo y que el Cura saliese a practicar exorcismos con el hisopo y el agua bendita.

De nada valían las exhortaciones del Sacerdote. Contra el pánico no había reflexión posible. Sólo cuando pasó buen rato y el vecindario de San Lorenzo vió despejado el horizonte y brillando en él el cometa que aparece estos días, se rehizo la tranquilidad, y la gente se dedicó a recoger aerolitos, bautizados ya con el nombre de «piedras del diablo». De todos modos bueno es que la gente se vaya convenciendo de que hay un poder superior a la soberbia y vanidad humanas, y de que el día menos pensado, har-to Dios de tanta maldad como se comete en la tierra, mandará un fuego abrasador que la castigue, como ocurrió con las ciudades nefandas. Van siendo ya muchos los signos que nos muestra el Cielo para no entrar en cuidado.

D. Jaime de Borbón.—La Epoca publica una carta de su corresponsal en París, Juan de Becón, en la que cuenta que la visita que D. Jaime de Borbón hace al Vaticano, tendrá alcances políticos. Manifiesta que D. Jaime relaciónse personalmente con Pío X antes de ser éste elegido Pontífice. Dice Juan de Becón, que el Sr. Vázquez Mella, que acompaña a D. Jaime, quiere que éste diga al Papa que los intereses de la Religión católica en España peligran mucho mientras estén las riendas del Poder en manos de los liberales, que están dispuestos a seguir la norma de conducta trazada por los Gobiernos franceses, a los cuales imitan en todo cuanto pueden. La carta de Becón es muy interesante, y está siendo bastante comentada.

Cosa en verdad natural si se considera que para los hombres sensatos y amantes de España, D. Jaime es una esperanza, y para los que viven a costa de la nación, causando su ruina, una amenaza de vengadora justicia, que los reduzca a payesas, haciéndoles pagar lo que injustamente se comieron.

«Quién dió la puntilla?—La frase de Romanones que comunicó, «yo no aguanto más», fué la sentencia de muerte contra el Gobierno del Sr. Moret. Celosos cortosanos en su afán de lisonjear más al de Romanones se han cuidado de hacerle saber que sus palabras fielmente repetidas en altas esferas motivaron la resolución de abordar el problema de la crisis.

Y quiere que Moret apoye la nueva situación, después de saber por experiencia que para provocar otras crisis basta y sobra un miserable papellito? Las represalias son corrientes entre liberales.

Exposición universal de Bruselas.—En

Biblioteca imperial.—En 1794 comenzase la construcción del actual edificio de la Biblioteca imperial pública de San Petersburgo, terminándose en 1830 bajo la dirección del arquitecto Rossi. Posteriormente se han hecho grandes mejoras en él.

Actualmente posee esta Biblioteca 1.594.240 impresos; 21.138 mapas y planos; 92.407 fotografías; 33.928 manuscritos y 57.735 autógrafos, habiéndose publicado numerosos catálogos para dar a conocer tan inmensa riqueza bibliográfica; debiendo citar como los más interesantes el Specimen catalogi codicum mscr Bibliothecae Zalusianae; Des elsevirs de la bibliotèque Imperiale, 1861, 1862, 1864; Catalogue de la section de russica, 1873; Codicum graecorum et latinorum, 1840 y el Catalog des acquisitions nouvelles livres imprimés, 1864.

Entre las curiosidades principales anotaremos los antiguos manuscritos en eslavico, y el primer libro en ruso Traducción de la Biblia, por el Dr. F. Skórniña. Praga 1516-1519; Evangelios, de Demetrio Paleólogo, con preciosas miniaturas, entre ellas el retrato del Emperador Manuel II. Paleólogo, el célebre Codex Sinaiticus, segundo texto de la Biblia, en orden cronológico conocido, pues data del siglo IV; una colección de 30.000 obras sobre Rusia escritas en lenguas extranjeras; una Imitación de Cristo, edición de lujo de París, 1855; y 7.000 incunables, instalados en su mayor parte en una sala construída a imitación de una biblioteca de convento medioeval.

Victima de la demagogía.—Un telegrama de Verona participa que en aquella ciudad se ha cometido un horrible crimen que ha producido honda emoción al ser conocido en todos sus detalles.

El Párroco de San Antón, uno de los directores del partido católico veronés, ha sido víctima del furor de los demagogos, que le han envenenado en circunstancias bien trágicas por cierto.

Durante la madrugada del domingo tres desconocidos entraron en la Parroquia y echaron ácido prúsico en el caliz que solía usar el Párroco para celebrar su Misa. Llegó el momento de la santa ceremonia, y al consumir el Sacerdote el agua y el vino, cayó muerto como por un rayo. Entre los fieles desarrollóse la escena que es de suponer. Los criminales son activamente buscados por la policía.

Pelotillas.—Un intimo del Sr. Canalejas nos ha dicho que el jefe del Gobierno, al objeto de estrechar más las relaciones políticas que le unen con el General López Domínguez y el Sr. Montero Ríos, reserva para el primero la presidencia del Senado, y para el segundo la del Congreso, pues considera que estos dos personajes son los más indicados para desempeñar dichos cargos, que requieren hombres de reconocida autoridad dentro de los partidos parlamentarios. ¡Claro!

Lluvia de meteoritos.—Comunican de Florencia que en el pequeño pueblo de San Lorenzo de aquella campiña ha ocurrido una escena curiosa como consecuencia de un fenómeno celeste. Poco después de ponerse el sol cayó sobre el pueblo una verdadera lluvia de meteoritos inflamados.

Estos proyectiles celestes tenían el tamaño de melones y muchos fueron recogidos después en los tejados y en el pavimento de las casas. La emoción del vecindario fué extraordinaria. El espanto subyugó a los aldeanos, que juzgaron aquella «lluvia diabólica» como castigo de sus pecados.

El público en masa presa de delirio, invadió la Iglesia, hizo que las campanas se echaran a vuelo y que el Cura saliese a practicar exorcismos con el hisopo y el agua bendita.

De nada valían las exhortaciones del Sacerdote. Contra el pánico no había reflexión posible. Sólo cuando pasó buen rato y el vecindario de San Lorenzo vió despejado el horizonte y brillando en él el cometa que aparece estos días, se rehizo la tranquilidad, y la gente se dedicó a recoger aerolitos, bautizados ya con el nombre de «piedras del diablo». De todos modos bueno es que la gente se vaya convenciendo de que hay un poder superior a la soberbia y vanidad humanas, y de que el día menos pensado, har-to Dios de tanta maldad como se comete en la tierra, mandará un fuego abrasador que la castigue, como ocurrió con las ciudades nefandas. Van siendo ya muchos los signos que nos muestra el Cielo para no entrar en cuidado.

D. Jaime de Borbón.—La Epoca publica una carta de su corresponsal en París, Juan de Becón, en la que cuenta que la visita que D. Jaime de Borbón hace al Vaticano, tendrá alcances políticos. Manifiesta que D. Jaime relaciónse personalmente con Pío X antes de ser éste elegido Pontífice.

Dice Juan de Becón, que el Sr. Vázquez Mella, que acompaña a D. Jaime, quiere que éste diga al Papa que los intereses de la Religión católica en España peligran mucho mientras estén las riendas del Poder en manos de los liberales, que están dispuestos a seguir la norma de conducta trazada por los Gobiernos franceses, a los cuales imitan en todo cuanto pueden. La carta de Becón es muy interesante, y está siendo bastante comentada.

Cosa en verdad natural si se considera que para los hombres sensatos y amantes de España, D. Jaime es una esperanza, y para los que viven a costa de la nación, causando su ruina, una amenaza de vengadora justicia, que los reduzca a payesas, haciéndoles pagar lo que injustamente se comieron.

«Quién dió la puntilla?—La frase de Romanones que comunicó, «yo no aguanto más», fué la sentencia de muerte contra el Gobierno del Sr. Moret. Celosos cortosanos en su afán de lisonjear más al de Romanones se han cuidado de hacerle saber que sus palabras fielmente repetidas en altas esferas motivaron la resolución de abordar el problema de la crisis.

Y quiere que Moret apoye la nueva situación, después de saber por experiencia que para provocar otras crisis basta y sobra un miserable papellito? Las represalias son corrientes entre liberales.

Exposición universal de Bruselas.—En

el próximo Abril se abrirá en la capital de Bélgica el gran certamen internacional, que ocupará unas cien hectáreas y estará rodeado de bosques y jardines.

España está construyendo un palacio cuya fachada está calcada en el estilo de la Alhambra. Tendrán departamentos especiales la minería, la agricultura y las industrias artísticas.

Unas bodegas de 50 metros cuadrados alojarán las instalaciones de nuestros expositores. Inmensas galerías estarán destinadas a la industria, y un gran solar a la agricultura.

El patio del Palacio de España, reproducción del de los Leones de la Alhambra, se destina a la floricultura.

Cataluña tendrá una sección especial y separada. Estará formada por cerca de un centenar de vitrinas, dentro las cuales estarán expuestos los productos agrícolas é industriales de esta región.

927 aspirantes.—Confidencialmente refería anoche el Subsecretario de Gobernación a unos periodistas amigos, que ascienden a 927 los ministeriales de diversos matices que aspiran al privilegio del encasillado.

De Toledo se sabe que han visitado a Canalejas dos nuevos personajes, con la pretensión de que se les encasillara, aunque ninguno vale para maldecir la cosa. Nada menos que el distrito de la capital solicitó uno de ellos, y el otro el distrito de Torrijos donde sueña tener raíces.

Pero los dos se quedarán sin acta y más vale así, porque para gente inútil ya hay bastante que estorbe en la provincia.

Teléfono internacional.—Asegúrase que a primeros de Marzo próximo empezará a funcionar el teléfono internacional que pondrá en comunicación España con Francia.

Las estaciones telefónicas internacionales son instaladas en Irún, San Sebastián, Pamplona, Zaragoza, Madrid, Lérida, Igualada, Martorell, Tarragona, Reus, Barcelona, Gerona y Portbou.

Las declaraciones de Canalejas.—Las últimas declaraciones hechas por el Sr. Canalejas no han satisfecho a los republicanos.

Tampoco han complacido a los moretistas, quienes no se burlan de decir públicamente que el jefe de los demócratas se ha entregado en cuerpo y alma a Maura.

Águila atrevida.—Dicen de Argelia que en Oued-Zenati, la mujer del guarda del pasaje a nivel del ferrocarril estaba ocupada en su casita, cuando de repente oyó los gritos desesperados de su hijo de tres años de edad.

Salíó precipitadamente y vió que su niño estaba luchando contra una águila enorme, la cual, con las alas desplegadas y a punto de tomar el vuelo, había clavado sus garras en los hombros del muchacho y trataba de hundir su corvo pico en el cráneo de su víctima.

La madre logró libertar al niño, pero el ave furiosa se puso a perseguir a la madre y al hijo hasta la casita, a pesar de los porrazos que le daban. Aquí, sin embargo, la mujer echó mano de un grueso palo y con unos cuantos golpes certeros puso en fuga al ladrón atado.

SUSCRIPCION

a favor de los damnificados por las inundaciones en Castilla, León y Galicia.

Donativo del personal del Gobierno civil de Toledo.

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes: Gobernador civil D. Juan de Mora (50'00), Secretario D. Ricardo L. Parreño (5'00), Oficial 1.º D. José Botella (1'00), Oficial 2.º D. Juan Laymón (1'00), Oficial 3.º D. Gerardo de la Mora (1'00), Oficial 4.º D. Tomás Sánchez Brunete (1'00), Oficial de Fomento D. Francisco Carrillo (1'00), Aspirante D. Dionisio Bona (1'00), Auxiliario D. Angel del Castillo y Yela (1'00), Portero D. Jacinto Vaquero (0'50), Guardia civil D. Blas Méndez (0'50), Ordenanza D. Juan Fernández (0'25), Ordenanza D. Mariano Riesco (0'25).

Cuerpo de Vigilancia.

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes: Inspector D. Melitón Moraleda (1'00), Agente D. Jesús de Con y Pérez (0'75), Vigilante D. Lucas Arribas (0'25), Juan Nieto (0'25), Francisco López (0'25), Zoilo de la Fuente (0'25), Julián García (0'25), Patricio Hidalgo (0'25), Eugenio Peidro (0'25), Blas Doña (0'25), Manuel Rodríguez (0'25), Alejandro Ulla (0'25), Guillermo Hernández (0'25), Cecilio Malagón (0'25), Ramón Catalán (0'25), Pedro Olallo (0'25), Felipe Mateos (0'25), Nicolás Gómez (0'25), Luciano Rodríguez (0'25), Pedro Asenjo (0'25), Juan Velasco (0'25).

TOTAL 70'00

De buen grado publicamos la relación que antecede, atendiendo al ruego que se ha dignado hacernos el Sr. Gobernador en cortés besalaminado. Consideramos la suscripción promovida altamente plausible por sus fines caritativos y estamos completamente dispuestos a secundarle

en lo que podemos. El Porvenir, que es pobre y no cuenta con subvenciones, concretándose a vivir del apoyo que sus lectores le prestan, ofrece y pone a disposición del Sr. Gobernador diez pesetas, que nada son, pero que significan la buena voluntad de socorrer, en la medida de nuestras humildes fuerzas, a los perjudicados por las últimas inundaciones.

DESDE TENDILLA

Sr. Director de El Porvenir:

Mi distinguido amigo. Con sentimiento le participo que D.ª María del Rosario Ambite y Vazquez, querida madre de mi buen amigo el señor Cura Párroco de Torrijos, D. José Alcalde y Ambite, falleció ayer 13 en esta villa, a los 57 años de edad, después de haber recibido, con resignación cristiana, los Santos Sacramentos. Tenga a bien publicarlo en el periódico de su digna dirección, con el fin de que los muchos amigos y relaciones de la familia puedan encomendar a Dios el alma de la finada, que por muchos años lo hizo ella como buenisima cristiana. —CORRESPONSAL.

Tendilla 14 de Febrero de 1910.

Cumplimos de buen grado el ruego del querido amigo y al que también lo es nuestro muy estimado D. José Alcalde, Párroco de Torrijos, expresamos, con motivo tan doloroso, nuestros sentimientos de participación en sus pesares, omitiendo cualquiera otra consideración puesto que es alma templada por educación y por fe para sobreponerse al infortunio. Cuente con nuestras pobres oraciones.

En el Circulo Católico.

El domingo segundo de Cuaresma, día 20 de los corrientes, a las seis y media de su tarde, habrá también conferencia, que estará a cargo del Sr. Vicerrector del Seminario Conciliar, D. Francisco Bou, y tratará de la Cuestión social.

El interés con que se reciben a Dios gracias estos medios de propaganda, y el acierto en la elección de conferenciantes, de reputación bien ganada, que hasta ahora y teniendo la Junta Directiva del Circulo, hacen concebir halagüeñas esperanzas y sería pérfido segarlas en flor. Si algún obstáculo hay que de algún modo se las oponga, es obligatorio, de conciencia, apartarlo sin demora y sin contemplaciones, porque retardar un bien es un mal tanto más grave cuanto mayor sea el provecho que se impide.

NOTAS MUNICIPALES

Una novedad hay que apuntar, digna de tenerse en cuenta por aquellos que tan sabrosas censuras han dirigido al que ocupa la poltrona presidencial del Ayuntamiento, a saber: la presencia del Sr. Martos en la última sesión. La ausencia del Sr. Alcalde fué tan conentada, que alguno de los señores del Concejo dejó traslucir en públicas sesiones su disgusto ante la imposibilidad de poder hacer preguntas de asuntos concernientes sola y exclusivamente a la presidencia.

¿Durará mucho la enmienda? Porque de lo contrario veríamos una vez más su cargo delegado, las censuras en aumento y cada vez más justificadas. O errar ó quitar el banco, ó lo que es igual, la Alcaldía ó la casa. Si quiere usted divertirse que sea enhorabuena; pero deje la vara y no vuelva a tomar tan á pecho las elecciones.

Como recordarán los lectores, en mi última crónica les comunicaba que el Concejal electo D. Mateo López, había presentado la dimisión del cargo, la cual estaba fundamentada en algo que no satisfizo á sus compañeros. Pues bien, en la sesión celebrada el miércoles último, hizo su aparición en los escaños, y en la sección de ruegos, usó la cortesía de dar las gracias por la deferencia de no serle admitida. También esto tiene su *miaja* de novedad. Lo que no la tuvo fué la sesión, que careció de interés, concretándose á acordar el aplazamiento de una moción del Sr. López y López, sobre la forma en que se hacen las obras del Ayuntamiento; un pase á la Comisión respectiva de una instancia de varios vecinos solicitando obras en determinado sitio de Zocodover; concesión á D. Tomás Abarrátegui para construcción de un horno; denegación de licencia para extraer piedra de una cantera, y su correspondiente *coletilla* de ruegos y preguntas.

Sesión del lunes.

Dos asuntos figuraban en el orden del día, que han sido despachados por el Presidente Sr. Martos y los Sres. Concejales Gamero, Martín (D. V.), Martín (D. E.), Conde, Bueno, Peláez, López Villamor, Pintado, Ortiz, Azuela, Medina, López (D. R.), Gutiérrez, Muro, López y López, Martínez, Garijo y Castellanos. Aprobada el acta de la anterior dáse lectura de una instancia de la Asociación de la Santa Veracruz y Cristo de las Aguas, en la

que se solicita subvención para ayuda de gastos de la Procesión de Jueves Santo.

El Concejal Sr. López (D. Ramón), previa la venia de la presidencia, con palabras del mayor comedimiento, propone que se concedan 150 pesetas, á lo cual el Sr. Garijo, que es hombre consecuente, aunque no ha mucho prestó su conformidad con otra subvención analoga, dice ahora que no está conforme, y expone *razonamientos* que dan lugar á que el Sr. Gamero intervenga probando la inoportunidad de la oposición y lo insustancial de los argumentos del Sr. Garijo. Jamás he visto á un rico pedir limosna, dice el Sr. Gamero, y si la subvención viene á cubrir atenciones tradicionales y provechosas al pueblo, no hay motivo para ne-

garla, y mucho menos para perder el tiempo en disquisiciones inconvenientes ajenas al concepto general de lo que es administrar los intereses del pueblo.

El Sr. Martínez media en la discusión, siguiendo la cuerda destemplada del Sr. Garijo, y ambos... no consiguen nada.

La proposición del Sr. López (D. R.), se hace firme, y se acuerda con el asentimiento del Concejo, excepto de los Sres. Garijo y Martínez.

El segundo asunto, relativo á un aprovechamiento de aguas, es denegado, entrando en la sección de ruegos y preguntas, que carecen de interés. Y por esta semana, ni una palabra más.

Senorino.

MARKA DEPOSITADA

CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos...	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de Familia. 460 "	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate Económico. 350 "	16	1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. —Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Misiones en Valdearenas.

Tengo, Sr. Director, un verdadero placer en comunicarle, por si se digna publicarlo en EL PORVENIR, que en este pueblecito de la provincia de Guadalajara, perteneciente al Arzobispado de Toledo, se han dado Santas Misiones por los Padres Franciscanos Capuchinos Fr. Pedro Vallarín y Fr. Felipe de Santa Teresa, de la residencia del Pardo.

Llegaron á Valdearenas el 24 del pasado, estando entre nosotros hasta el día 2 de los corrientes, y es verdaderamente imposible describir al detalle los actos hermosísimos ejecutados por ellos y por el pueblo que ha rivalizado en demostraciones de piedad acendrada y de adhesión á la palabra ardiente de los Misioneros.

Un triunfo más, pero triunfo completo de la gracia de Dios, moviendo á su voluntad los corazones, ha sido el resultado, desde luego previsto, porque en Valdearenas hay fe, celo en su Párroco, rectitud en sus Autoridades y hondo sentimiento cristiano en los vecinos. Las tibiezas que engendra el aspirar continuo del ambiente moderno que todo lo envenena con sus propagandas; los decaimientos morales que produce la debilidad humana empujada por las pasiones; la pasividad y el olvido que se crea en el alma después de las caídas, ligándola á ellas tanto más cuanto mayor es la dilación en levantarse, todo esto ha desaparecido por el encanto divino que la palabra del Evangelio meditada con gusto causa en los espíritus no prevenidos.

El hecho es que en Valdearenas sólo han quedado sin acercarse al Altar á recibir el Pan de los Angeles, dos ó tres almas capaces de este augustísimo Sacramento. Y ellas acudirán, porque indudablemente es que no han podido hacerlo.

Como en todas las Misiones suelen practicarse los mismos actos, me abstengo de reseñarlos para no alargar demasiado esta crónica; que termino consignando un voto de gratitud en primer lugar para los Rvds. Padres Misioneros, para el Sr. Cura párroco, Alcalde, Juez, Concejales, asistentes á las Misiones; y al pueblo en masa, que es el beneficiado en ellas, el abrazo de paz y de cariño por su religioso comportamiento. Así se hace.

Los bandos de la Alcaldía prohibiendo la blasfemia y los juegos públicos durante la Misión, bandos honrosísimos para quien los firma, arrancan de mi alma un aplauso entusiasta y pido á Dios que por ellos derrame sobre Valdearenas y sus Autoridades la luz del continuo acierto para que sigan haciendo al pueblo todo el inmenso bien que pueden.

¡Bien por Valdearenas!

El Corresponsal,

DE LA PROVINCIA

Talavera de la Reina.—El domingo anterior se verificó el sorteo de los mozos del actual reemplazo, sin que haya ocurrido incidente alguno desagradable. Se han divertido cuanto buenamente han podido, con

sus guitarras y acompañamiento de almireces, y tan solo una cuadrilla de ellos se extralimitó un poco con cantares inmorales, siendo inmediatamente conducidos á la Prevención por el cabo de los serenos, señor Reino. Como casi todos los años coincide el sorteo con la función de Santa Apolonia, que se venera en su Ermita, extramuros de esta ciudad, esto contribuye á que el alboroto de los Quintos y los que van de merienda á celebrar la Santa, se confundan, y resulta un día más ruidoso y de más algazara que la Nochebuena, que apenas puede descansar. Muchas fueron las familias que salieron de merienda, en vista del buen día, viéndose en completo silencio y despojadas de gentes las calles y plazas de esta ciudad.

En el campo de seguro abundarían las *merluzas*, que ya por la mañana las habían pescado, pues las tabernas estuvieron abiertas hasta el mediodía, y no faltaron algunos atropellos de caballerías, algunas palabras más altas ó bajas y alguna que otra *metidura de pata*, efecto del alcohol, y cuyas consecuencias repercutieron en D. Matías Carrión, que con su señora y familia salió de paseo al sitio denominado de Santa Apolonia, llevando en su compañía dos perros de su casa, y proporcionándole un disgusto su convecino Pedro (Chamorro) el albañil de oficio, pendençero y adicto á empinar con exceso, quien también llevaba á sus canes, que azuzó para que regañaran con los del Sr. Carrión, lo que disgustó á este señor, fué causa de que se cruzaran palabras mayores, agarrándose por fin y cayendo al suelo, no ocurriendo algo más grave por la oportuna presencia de la pareja de caballería de la Guardia Civil. Perico huyó al pueblo y fué detenido al momento, recibiendo, de seguro, algo que le hiciera entrar en calor, que buena falta le hace por reincidente.

El tiempo primaveral, haciendo un calor impropio de la época. El lunes parece que quería removerse, y sería conveniente se remojara algo el campo, pues los hielos cada día más fuertes y continuos, lo tienen todo abrasado.

El sábado por la noche y el domingo de Cuaresma, en el Casino principal y Teatro Cervantes, se celebraron bailes, en los que el público fué numeroso y durando hasta el amanecer. Dicen que estos bailes otros años no han resultado bien, pero este sí, lo que prueba vamos progresando.... en el mal. No ha parecido domingo de Cuaresma, pues abundaron los disfraces, y de seguro su gusto sería que durara todo el año tiempo tan divertido y alegre. ¡Dios perdona tanta constancia y asiduidad en el pecado y tanta frialdad en el cumplimiento de sus divinos preceptos! EL CORRESPONSAL.

NOTICIAS DE LA CAPITAL

En dos días de esta semana han ocurrido tres sucesos desagradables; en uno de ellos es víctima un hombre de unos cincuenta años conocido por el *Estuquista*, que se metió á beber agua en un manantial que hay junto al Cementerio, con tan mala fortuna, que debió resbalarse y cayó de cabeza, ahogándose. En el otro pudo ser víctima el sereno del barrio del *cafetin*, calle de la Sinagoga, si no anda listo á las caricias que hace en mano trató de hacerle el *Arropero*, joven muy conocido á sus pocos años en la casa que de nuevo habita.

Y del tercero lo fué un panadero que, trabajando en la tahona, le ha cogido la mano la máquina de amasar, destrozándose la.

—Otro suceso agradable: Tenemos entendido que hay mar de fondo desde hace algún tiempo en el Casino de Toledo, y que estos días ha dimitido la Junta directiva. Si así fuera y con la Junta dimitiera toda la sociedad y desapareciera esa fundación que hasta ahora no ha dado otros frutos que el fomento del juego, lo diremos con toda nuestra natural rudeza, nos alegraríamos. Toledo necesita de hombres y de organismos que trabajen por su bienestar, no de Centros que so pretexto de un buen *confort*, insostenible legalmente, sean la bancarrota de algunas fortunas y la miseria de muchas familias.

Después de penosísima enfermedad sufrida con ejemplar resignación, y fortalecido con los Santos Sacramentos, ha subido al Cielo á recibir el premio de sus virtudes, el día 12 de los corrientes, el piadoso Seminarista D. Mariano Garrido y González, natural de Alcaraz. —R. I. P.

Sirva de consuelo á sus afligidos padres la seguridad de que una vocación religiosa es distinguida señal de las preferencias divinas sobre las almas, y que si Dios Nuestro Señor aceleró el tránsito del jovencito Seminarista, dentro de la economía sagrada del cristianismo, fué para sellar la misma preferencia, llamándole á su seno para que las flocion de la tierra no le mancharan: *Raptus est ne malitia mutaret intellectum ejus, aut ne fictio deciperet animam illius.*

No obstante, al asociarnos al dolor de la desconsolada familia, y por si precisara su mayor bien la participación de las gracias de la hermosa reciprocidad de la Comunión de los Santos, pedimos una oración á nuestros suscriptores para unirlos á las de sus compañeros de estudios, por el alma del finado.

Reciba también el Seminario Conciliar Toledano nuestro pésame sentido.

—También ha fallecido en la semana anterior, á los 21 años de edad, recibidos los Santos Sacramentos, D. Teodoro Rodríguez Rivas, hijo del pundonoroso Capitán Rodríguez, ya difunto, y de D.ª Candida Rivas. —R. I. P.

Reciba esta señora nuestro pésame y oren nuestros amigos por el alma del finado.

Sabañol Deynup.—Curación radical verdad de los sabañones en tres días. Una peseta frasco. Droguería de Miedes, Toledo.

—Por exceso abrumador de original nos vemos precisados á diferir para el siguiente número, entre otras cosas, la conclusión del erudito trabajo sobre la Iglesia de San Lucas y su pintura mural.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Febrero, días 17 y 18, Parroquia de Santiago Apóstol; 19 y 20, Iglesia de Padres Carmelitas; 21 y 22, Parroquia de San Nicolás de Bari; 23 y 24, Convento de Gaitanas.

Sólo habrá exposición del Santísimo de nueve á doce de la mañana en todo tiempo.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Los domingos y días festivos, á las diez, Misa coral.

El domingo 20, continúan los *Domingos de San José*. Por la mañana, á las ocho, Misa de Comunión general, y por la tarde, á las cinco y media, Rosario, Sermón, Ejercicio y Gozos cantados. Predicará el R. P. Salvador de la Inmaculada Concepción, Carmelita Descalzo.

Todos los viernes de Cuaresma *Via-Crucis* á las cinco y media de la tarde.

Oratorio de San Felipe Neri.—Todos los martes y viernes de Cuaresma se hará el Ejercicio del *Via-Crucis*, al toque de Oraciones.

El domingo, día 20, será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga, á las diez y media.

VACANTES ECLESIASTICAS

—Canonja Magistral de Palencia: termina el plazo el 7 de Abril.

—Beneficio de Sochantre en la de Avila: termina el 13 de Marzo de 1910.

—Cuatro plazas de Salmista en la Metropolitana de Santiago, con dotación de 1.500 pesetas dos de ellas, y las otras dos con 1.200 pesetas: termina el plazo el 10 de Marzo.

ILUSTRACIÓN CATÓLICA

LA HORMIGA DE ORO

Se publica todos los sábados con información gráfica mundial completísima y de actualidad palpitante. Tiene Corresponsales fotográficos en todas las poblaciones de España y en las más importantes del extranjero. Texto ameno é instructivo. Precio de suscripción: 10 pesetas al año. Pago adelantado.

Oficinas de Administración: Plaza de Santa Ana, núm. 26, Barcelona. Se suscribe en todas las librerías católicas de España.

TOLEDO

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. RODRÍGUEZ SANTO TOMÉ, 23. —TELÉFONO 61.

Sastrería Eclesiástica y de Paisano
de
CLAUDIO GARRIDO
Hombre de Palo, 13, Toledo.

Esta casa ofrece a los Sres. Sacerdotes y al público en general, grandes ventajas:

Uniformes eclesiásticos para Seminaristas; sotanas romana, francesa y española; dulletas, manteos, esclavinas para Sacerdotes y capas de Coro para Canónigos y Beneficiados; especialidad en merinos de todas clases.

Trajes de paisano de última novedad desde 40 a 80 pesetas; pantalones, corte novedad, desde 12'50 a 25 pesetas; chalecos, corte novedad, desde 15 a 25 pesetas; gabanes, última novedad, forro seda, desde 75 a 100 pesetas.

Visiten el establecimiento y se convencerán de las grandes ventajas que ofrece.

TEATRO MORAL

COLECCIÓN de obras escénicas propias para ser representadas en Colegios, Seminarios, Centros y Patronatos de obreros católicos, etc., etc.

OBRAS PUBLICADAS

El Médico á palos.—Comedia de gracioso en tres actos y en prosa, arreglada para niños ó jóvenes. *Carta á la Virgen.* Comedia en un acto y en verso, para niños. *Derecho de asilo.*—Drama en un acto y en verso para niños ó jóvenes. (Primer premio del certamen abierto por esta Galería). *La hija del mar.*—Comedia en un acto y en prosa, para niñas. (Segundo premio del concurso). *Los tres estudiantes.*—Paso de comedia, muy gracioso, en un acto y en prosa, para niños ó jóvenes. *Sor Angela.*—Drama en un acto y en verso, para niñas. *Ver la paja en ojo ajeno.*—Juguete cómico en un acto y en verso, para niños ó jóvenes. *Blusa ó sotana.*—Diálogo en verso, para niños ó jóvenes. *El titirimundi.*—Sainete en un acto y en verso, para niños ó jóvenes. *Plaza cubierta.*—Comedia en un acto y en prosa, para jóvenes. *A Belén pastores.*—Juguete en un acto y en verso, para niños ó jóvenes. *La llave falsa.*—Juguete dramático en dos actos y en prosa, para jóvenes.

Estas obras se hallan de venta en la Administración de "El Correo Español".

Precio de cada ejemplar: Una peseta.

HERRERÍA Y CERRAJERÍA
DE
BENITO PELEGRÍN
SOBRINO DE D. ANGEL CHUECA

Se hace toda clase de obra nueva y compostura, con economía, solidez y perfección.

PLAZA DE SANTA CATALINA, 8 (Cerca del Seminario Conciliar).

LA DELICIOSA

Por tener que ensanchar el local vende dos CARROS para repartir cervezas y un MALACATE capaz para cuatro caballerías.

Para entenderse, con el mismo dueño, Recoletos, 15, LA DELICIOSA, Toledo.

Taller de Escultura
y
Restauración de Imágenes religiosas

Este taller puede competir con los mejores en su clase, y se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc., etc.

Se dan presupuestos.—Facilidades en los pagos.

Consúltese este taller.

Barrio Nuevo, 17, Toledo.

ESTOMACAL
SHIRO

Medicamentos de indiscutible eficacia para combatir el dolor de ESTÓMAGO, VÓMITOS, ACEDIAS, DIARREA, y, en general, las afecciones del estómago é intestinos.

CUATRO PESETAS BOTELLA

Depósitos: En Madrid, Martín y Durán, P. Velasco y Compañía y en todas las Farmacias.—En Toledo, D. José M.^a de los Santos.—En Talavera, D. Justo Díaz Lizana.—En Fuenzalida, D. Valentín Moreno.—En Camarena, D. Sixto Castellón.

LA BORRACHERA no existe ya.

Se manda gratuitamente una muestra de este COZA maravilloso.

Se puede tomar en café, te, leche, licor, cerveza, agua ó alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones ¡El polvo COZA solo es eficaz contra la embriaguez!

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar el borracho del alcohol (cerveza, vino, ajenjo, etc.) Obra tan silenciosamente, y con tanta seguridad, que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él, y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

La Casa que nosos este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra. El polvo COZA es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las Farmacias y en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su Farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres 344, Inglaterra

Depósito en Toledo: Farmacia de José María de los Santos, calle de la Plata, núm. 25.—Talavera de Tordesillas: Farmacia de Justo Fernández.—Talavera de la Reina: Farmacia de P. Congregado, Medellín, 9.

CONSTITUCIÓN DE FUSILANDIA
TRATADO COMPLETO
DE
REVOLUCIÓN DESDE ARRIBA
SEGUNDA EDICIÓN

He aquí el Índice de esta obra monumental que será la admiración de las generaciones futuras:

I. De la nacionalidad.—II. De la forma de gobierno.—III. De las Cortes.—IV. De los Ministros.—V. De la Administración.—VI. De las Contribuciones.—VII. Del Ejército.—VIII. De la Administración de Justicia.—IX. De las clases pasivas.—X. De la Enseñanza.—XI. De la Iglesia.—XII. De la Diplomacia.—XIII. De las Aduanas.—XIV. De la Libertad de Comercio.—XV. De la observancia de la presente Constitución.

Precio: 1'50 pesetas.

Los pedidos á D. José Arrufat, calle de los Caños, 4, Madrid.

Sastrería Eclesiástica y Ornamentos de Iglesia
de
VAYÁ Y PRAST

Sotanas desde 25 pesetas. Manteos desde 73. Dulletas desde 35.—Corte esmerado; prontitud en el servicio de los pedidos.

VALENCIA: Bordadores, 12, pral.
(Frente al Miguelete).

Disponible.

Casa de viajeros
de toda confianza, de nuestro correligionario SR. NIETO.

Trato esmerado, abundante y económico.

ESPARTEROS, 8, SEGUNDO, DERECHA, MADRID

CONFITERÍA Y PASTELERÍA
DE
TELESFORO DE LA FUENTE

Zocodover, 47, 48, 49 y 50.—Tl.º 234.

PRECIO FIJO EN TODOS SUS ARTICULOS

Gran surtido en trunrones y mazapanes de diferentes clases y rellenos. Especialidad en mazapán en barra y tarta suiza.

Esta casa se encarga de facturar sus productos á todos los sitios de España y extranjero, donde exista estación de ferrocarril, así como de su envío á domicilio en Madrid, respondiendo de su entrega.

LA REVOLUCIÓN COSMOPOLITA
Y EL PROTESTANTISMO
POR EL
DOCTOR D. FRANCISCO GOMEZ, PRESBITERO
(CON LICENCIA ECLESIASTICA)

Breve estudio sobre el génesis y desarrollo del liberalismo en el orden político-internacional por la influencia del protestantismo en los trastornos revolucionarios de los tiempos modernos.

Volumen en 4.º, de más de 200 páginas, se vende al precio de 1'50 pesetas, en la Administración de *El Correo Catalán*, en la *Hormiga de Oro* y en las principales librerías católicas de Barcelona.

En Madrid se halla de venta en la Administración de *El Correo Español*, que se encarga de remitirlo á provincias, previo abono de su importe y 0'25 pesetas para el certificado.

DISPONIBLE

SE VENDE
á voluntad de su dueño una casa en la calle del Barco, número 19. En la misma darán razón.

LA UNIÓN ECLESIASTICA D. JOSÉ GAVANNA

GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR
DE
PLAZA DEL CELENQUE, NÚM. 1. MADRID

Piano vertical,
SE VENDE, en muy buenas condiciones, por haberse su dueño provisto de "Armonium" y no serle necesario.
Razón: Sal, 6, 2.º.—TOLEDO